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          كليـة التربية

   الدراسات العليا والبحوث

مستخلص الرسالة
رسالة ماجستير للطالبة/ أمنية حسن محمد حلمي

تاريخ التسجيل/ 13-5-2009

عنوان الرسالة باللغة العربية: "النموذج البنائي للعلاقة بين العوامل الخمسة الكبرى للشخصية وأبعاد التعلم المنظم ذاتياً والتحصيل الدراسي".
مستخلص الرسالة باللغة العربية: هدفت الدراسة إلى التوصل إلى نموذج بنائي يحكم مسار العلاقات بين العوامل الخمسة الكبرى للشخصية (العصابية، الانبساطية، الانفتاح على الخبرة، التقبل، يقظة الضمير)، أبعاد التعلم المنظم ذاتياً (الدافعية، الاستراتيجيات المعرفية، استراتيجيات ما وراء المعرفة، استراتيجيات إدارة المصدر) والتحصيل الدراسي، وذلك لدى عينة من (265) طالب وطالبة من الفرقة الرابعة بكلية التربية جامعة بنها متوسط أعمارهم (21.8) سنة بانحراف معياري (0.92). واشتملت أدوات الدراسة على مقياس العوامل الخمسة الكبرى للشخصية (إعداد: Costa & McCrae, 1992) و(تعريب: بدر الأنصاري، 1997ب) ومقياس التعلم المنظم ذاتياً (إعداد: الباحثة)، وتم استخدام أسلوب تحليل المسار الموجود ببرنامج ليزرل 8.8 (Liseral 8.8)، وتم التوصل إلى نموذج بنائي سببي يفسر العلاقة بين العوامل الخمسة الكبرى للشخصية وأبعاد التعلم المنظم ذاتياً والتحصيل الدراسي.
عنوان الرسالة باللغة الإنجليزية:
"Structural Model of the Relationship between Big Five Personality Factors, Self-Regulated Learning Dimensions and Achievement".

مستخلص الرسالة باللغة الإنجليزية:

The present study aimed at designing a structural model for controlling the relationships between big five personality traits (neuroticism, extraversion, openness to experience, agreeableness and conscientiousness), self-regulated learning dimensions (motivation, cognitive strategies, metacognitive strategies, and resource management strategies) and achievement. The final sample consisted of 265male and female fourth-year students in the Faculty of Education, Benha University, during the university year 2010-2011, with average age 21.8 years. The study tools were: Big-five personality traits scale, developed by Costa and McCrae in 1992, translated into Arabic by Badr Al-Ansary in 1997, and self-regulated learning scale, developed by the present study author. The Path Analysis Technique included in Liseral software, version 8.8 was used. The study concluded with a causal structural model for interpreting the relationship between big five personality traits, self-regulated learning dimensions and achievement.
تاريخ المناقشة: 3-11-2011
أسماء السادة المشرفين:




     التوقيع
1- أ.د/ كريمان عويضة منشار     


(
  


  )

2- أ.م.د/ كمال إسماعيل عطية     


(



  )

